

CATÉCHISME

Fête de l'Annonciation

(Luc 1, 24-38) - 25 mars

Le tropaire

Aujourd'hui s'accomplit notre salut et le mystère d'avant les siècles est révélé. Le Fils de Dieu devient fils de la Vierge et Gabriel annonce la bonne nouvelle de la grâce. Avec lui clamons à la Mère de Dieu : Réjouis-toi, Pleine de grâce, le Seigneur est avec toi.



L'évangile

En ce temps-là, Élisabeth, la femme de Zacharie, devint enceinte. Elle se cacha pendant cinq mois, disant : « C'est la grâce que le Seigneur m'a faite, quand il a jeté les yeux sur moi pour enlever ma honte devant les hommes. » Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, auprès d'une vierge fiancée à un homme de la maison de David, nommé Joseph. Le nom de la vierge était Marie. L'ange entra chez elle, et dit : « Réjouis-toi, toi à qui Dieu a accordé sa faveur, le Seigneur est avec toi. » Troublée par cette parole, Marie se demandait ce que pouvait signifier une telle salutation. L'ange lui dit : « Ne crains point, Marie ; car tu as trouvé grâce devant Dieu. Et voici, tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il règnera sur la maison de Jacob éternellement, et son règne n'aura point de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais point d'homme ? » L'ange lui répondit : « Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu. Voici, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils en sa vieillesse, et celle qui était appelée stérile est dans son sixième mois. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit : « Je suis la servante du Seigneur ; qu'il me soit fait selon ta parole ! » Et l'ange la quitta.

L'explication



L'Archange Gabriel apparaît à la Vierge Marie et s'adresse à elle en lui disant : « Réjouis-toi (salut), pleine de grâce, le Seigneur est avec toi ». Cette apparition bouleverse Marie et l'Archange continue en la rassurant : « Ne crains pas (...), voici que tu concevras et enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, et on l'appellera Fils du Très-Haut ». Dans la simplicité surgit cette question innocente : « Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais pas d'homme ? », que souvent, humainement, chacun de nous se pose comme question. La réponse que l'Archange Gabriel va lui donner, surpasse toutes les lois de la nature : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la Puissance du

Très Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi l'Enfant sera saint et appelé Fils de Dieu ». Si Marie est devenu Mère de Dieu, si elle a reçu cette dignité qui l'élève au-dessus de toutes les autres créatures, c'est parce qu'elle a écouté la parole de Dieu et y a obéi, en disant : « Je suis la servante du Seigneur ; qu'il me soit fait selon ta parole ! » (Lc.1, 28-38).